

dá, recen por mi alma, así como que rogare al Altísimo por su felicidad y por la de sus padres.»

Añadiré que, cumpliendo la viudita con el expreso encargo de su esposo, casó á los dos ó tres años. Y el testador debe estar muy satisfecho de su excelente idea, si le es dado, desde el otro mundo, contemplar la felicidad de su primera consorte que, por cierto, echó al mundo no hace muchas semanas dos gemelos como dos soles, de los cuales el uno se llama José María y el otro José Antonio esto es, los nombres que usó en vida el marido número 1.

JUAN BUSCÓN.

NOTAS LOCALES

La temperatura se presentó ayer menos bonancible que en los días anteriores por haber descendido á 4 grados 4 décimas la mínima en la sombra, pero fué atemperada en las horas medias, por los rayos del sol que brilló sin interrupción á pesar de la cantidad de nubes que flotaron todo el día. Los vientos fueron por la mañana del NNE, flojo, y por la tarde del O, fuerte y húmedo, que desarrolló una velocidad de 4'9 metros por segundo, convirtiéndose al declinar la tarde en ventolina desahuciable. La noche transcurrió con cielo limpio y sereno y las presiones barométricas fueron superiores á la normal.

Anoche partieron para Madrid varios individuos de la Junta anti-agregacionista de la barriada de San Andrés de Palomar, con el fin de gestionar que el Gobierno devuelva al ex-pueblo su autonomía municipal.

Ha fallecido en Blanes la respetable señora doña Catalina Yllas y Guisart, cuya irreparable pérdida ha sido muy sentida en aquella villa, donde contaba con generales simpatías. Reciba su distinguida familia nuestro sincero pésame.

En el concurso del semanario de Reus, *Lo Llévi*, ha obtenido un premio el joven escritor don Salvador Borrut y Soler.

En la sesión académica que celebró ayer jueves á las siete de la noche en su local (Canales, 31), la Sociedad Médico-Farmacéutica de los Santos Cosme y Damián, siguió la discusión pendiente, habiendo usado de la palabra los señores Rovira (don Rosalino y don Juan), Llorch y Hernández Luna.

El próximo sábado, á las nueve de la noche, el socio don Ricardo Alsina dará una conferencia pública en los salones del Fomento del Trabajo Nacional, desarrollando el tema «Proyecto de unificación y reforma de los pueblos del llano con la ciudad de Barcelona.»

La Junta directiva de la Asociación musical de Barcelona, que ha de actuar durante el corriente año, ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don José García Robles; vicepresidente, don Juan B. Pellicer; secretario, don Manuel de Urgellés; vice-secretario, don Juan A. Vidal; tesorero, D. Gumersindo Roig; contador, don Ramón Martínez Gras; bibliotecario, don José Codol; vocales, don Luis Llamas, don Juan Salvat, don Melchor Rodríguez Alcántara y don Juan Kaiser.

Mañana viernes, día 20 del actual, á las nueve de la noche, la sección de Ciencias Exactas del Ateneo Barcelonés empezará la discusión del tema: «La Enseñanza Médica en España», siendo ponente el doctor Coll y Bofill.

El alcalde señor Griera ha ordenado que los individuos que verifican la poda del arbolado de los paseos de esta capital, tomen las medidas convenientes para impedir que no se rompan los alambres instalados para la tracción eléctrica de los tranvías y ocasionen alguna desgracia ó se produzcan algún daño á sí mismos.

Los catedráticos por oposición de diversos Institutos, han presentado varias instancias al ministro de Fomento interesando la derogación del Real decreto de 11 de octubre último, que concede á los profesores auxiliares de Universidades é Institutos el ascenso por concurso á la clase de numerarios.

En breve se firmará el expediente de resolución de protestas al concurso de ascenso de escuelas elementales de niños de 1.100 pesetas.

Las provincias de España que nada deben al Magisterio son: Alava, Barcelona, Burgos, Guipúzcoa, JPalencia, Pontevedra, Sevilla y Vizcaya.

El ministro de Fomento ha dispuesto se anuncien por traslación las cátedras de Física Superior y Ampliación de la Ilgiene, vacantes en la Universidad de Madrid; la de Ampliación de la Física de la de Valladolid, y la de Clínica de Obstetricia de la de Zaragoza.

Por no haberse presentado reclamación contra la propuesta del concurso de traslado de escuelas de niñas de 1.375 pesetas del año de 1897, se procederá al nombramiento de doña Juana Herrero de la Guardia para la escuela de Figueras.

Han sido aprobados por el Gobernador civil los expedientes de medios de los municipios de Torrellas de Foix y de San Pedro de Vilamajor.

El viernes, á las cinco y media de la tarde, celebrará sesión científica la Academia de alumnos internos del Hospital de Santa Cruz, disertando el señor Vallet sobre el «Aneurisma aórtico».

Acaba de fallecer en Valencia el notable pintor don Jaime Garnelo Fillol, artista de aptitudes excepcionales para el género de pintura á que se dedicaba.

Había presentado varios cuadros en Exposiciones nacionales y extranjeras, habiendo obtenido varias recompensas y siendo sus obras solicitadas para ser propiedad del Estado. En la Exposición de Bellas Artes de Ma-

dríd de 1896, obtuvo dos medallas de segunda clase por sus hermosos lienzos «Los dos amigos» y «¿Yes? ¡Si no hace nada!», ambos colocados actualmente en el Museo de Arte Moderno.

Garnelo Fillol ha muerto en lo mejor de su juventud, cuando más brillantes frutos habia razon de esperar de su talento y laboriosidad.

Aquí en Barcelona, donde reside su primo hermano el profesor de la Escuela de Bellas Artes don José Garnelo y Alda, ha sido su muerte sentidísima.

La Academia Calasancia de las Escuelas Pías de Barcelona celebrará una solemne «sesión pública» literaria-musical, el domingo 22 de los corrientes, á las cuatro y media de la tarde, en el Salón de Actos del Real Colegio de las Escuelas Pías.

Ha acudido al Ayuntamiento don Joaquín Collazos en demanda de permiso para instalar un electromotor en los bajos de la casa núm. 3 de la Plaza de la Igualdad. Lo que se hace público á fin de que los vecinos á quienes pueda perjudicar presenten las oportunas reclamaciones.

El distinguido artista don Mariano Foix acaba de dar una nueva muestra de su maestría como dibujante, en el cartel anunciador, por él firmado, de la nueva novela de don Narciso Oller *La Bogarta*, editada por la casa López.

Adecuado á la índole de lo que indica el título, el cartel se distingue por su carácter sombrío, que no excluye, sin embargo, lo llamativo, condición esencial de esa clase de obras. La figura del loco está energicamente expresada, aunque sin exagerar la nota patológica, ayudando, como comentario, á la clara comprensión del personaje la otra figura, de rostro sumamente expresivo, del médico que le está observando. Las actitudes de ambos se hallan dentro de la más exacta realidad y están estudiadas con suma inteligencia, pues nada hubiera sido más fácil que hacer confundir al pobre orate con un demagogo, siendo así que el señor Foix le ha prestado todos los rasgos necesarios para no incurrir nadie en el equívoco.

El cartel, con sus tres tonos blanco, negro y gris, que armonizan vigorosamente, está muy bien tirado.

Llamamos la atención del señor Gobernador acerca un hecho que viene repitiéndose con demasiada frecuencia de algunos días á esta parte y que de no poner coto puede ocasionar sensibles desgracias.

Se trata de algún salvaje ó demente que según parece se entretiene desde algún piso ó azotea de la Rambla del Centro en disparar á los transeúntes balines de regular calibre, uno de los cuales hirió hace pocos días á un mozo de café. También se nos dice que en el mismo sitio le fué por la misma causa atravesado el sombrero á una personalidad muy conocida en Barcelona, y hoy se nos manifiesta que en una casa de la propia Rambla se ha encontrado agujereado por el mismo procedimiento un grueso cristal de uno de los balcones.

Además de las gestiones que en cumplimiento de su deber verifique la policía, recomendamos á los vecinos de la sección de Rambla comprendida entre el llano de la Boquería y la calle de Fernando la mayor vigilancia, para que, coadyuvando á la acción de las autoridades, se pueda en breve poner á buen recaudo al citado criminal.

Ha tomado posesión de la ayudantía de Marina de esta Comandancia nuestro querido amigo el teniente de navío don Luis Orús, recién llegado de Puerto Rico, donde tanto se distinguió como segundo comandante del destructor «Terror» en el combate sostenido con un crucero enemigo frente al puerto de San Juan, y por cuyo hecho de armas le fué concedida la cruz de María Cristina pensionada.

El señor Obispo de esta diócesis ha donado á la Santa Iglesia Catedral una arquilla de estilo ojival, con adornos de hierro repujado, obra del artífice don Juan González Pellicer, que en la Exposición de Bellas Artes é Industrias Artísticas celebrada en esta ciudad el año próximo pasado mereció el premio de 500 pesetas ofrecido por S. E. I. al mueble propio para guardar ornamentos ó vasos sagrados ú otros objetos del culto católico.

El Cabildo Catedral ha dispuesto que la referida arquilla se coloque en el Tesoro de la Santa Basílica y que se destine á la guarda de vasos sagrados.

Ha llegado á esta capital la notable soprano dramática Sra. Ada Adini, contratada por la empresa del Gran Teatro del Liceo para cantar la ópera de espectáculo «La Walkyria.»

El alcalde señor Griera celebró ayer una conferencia con el abogado de los cocheros de esta ciudad, señor Travé, para impedir que aquí los se declaren en huelga, lo que es probable que no pueda evitarse, por exigir el recaudador de contribuciones que se le satisfaga el nuevo arbitrio que se ha impuesto por el Gobierno á los dueños de cocherías.

El Consejo de Instrucción pública ha aprobado el expediente de oposiciones á las cátedras de Agricultura vacantes en los Institutos de Mahón y Tapia, para las que fueron propuestos don Rufino Abela y don Eduardo Martín del Amo.

Se ha dispuesto que se publique el escalafón general de Catedráticos de Universidades, con las modificaciones que han determinado las altas y bajas ocurridas hasta el día 1.º del presente mes.

Parece que los catedráticos numerarios de Cuba y Puerto Rico, que han regresado á España, serán declarados excedentes con opción á ocupar la primera vacante de su sección que ocurra en la Península.

Los interinos, alguno de los cuales cuenta no pocos años de servicios, han solicitado que se les conceda derecho á cursar cátedras de número.

ENTIERROS Y FUNERALES

Ayer fué conducido á la última morada el

cadáver de don Buenaventura Solá y Casanovas; el de doña María Amell y Fabré; el de don Domingo Margarit y Ena, y el de don Manuel Moragas y Paxeras.

—En Nuestra Señora de la Merced se celebraron ayer funerales por el alma de don Guillermo Altman y Notbeck; en Santa María del Mar por doña María Lofra; en la iglesia de la Casa de Caridad por don Juan Casals y Areny; en la Catedral por doña Josefa Grau y Llanas, y en Santa Clara por doña Dolores Casal.

CABANELLAS y COMPAÑÍA. *Rambla del Centro, 9 y Arolas, 14.*—Compan cupone —Compan y venden valores al contado.—Reciben órdenes de Bolsa.

Noticias religiosas

SANTO DEL DIA.—S. Canuto rey y mr. y Stas. Pia y Germana mra.

SANTO DE MAÑANA.—Stos. Fabian papa y Sebastian mr.

COITE DE MARIA.—Ntra. Sra. del Rosario, en S. Cucutat, ó en Montesión.

CUARENTA HORAS.—Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.

Parroquia de los Santos Justo y Pastor.—Continúa la Novena del Corazón de María á las seis y media de la tarde, predicando el reverendo P. Fr. Juan Domenech, Franciscano, terminándose con la Salve y Gozos á la Santísima Virgen.

Parroquia de Nuestra Señora de Belén.—Hoy, á las siete y media, puesto el Señor de manifiesto, se celebrarán las dos misas durante las cuales se practicarán los ejercicios del día 19 dedicados al glorioso Patriarca San José, concluyendo con el canto de los Gozos y reserva de S. D. M.

Iglesia de la Congregación de Nuestra Señora de la Esperanza.—Hoy, por ser día 19, la Asociación Josefina tendrá á las siete y media misa de Comunión con plática; á las ocho, con exposición y misa rezada, se practicarán los ejercicios propios del día en honor del glorioso Patriarca San José.

Noticias militares

En las últimas veinte y cuatro horas han fallecido en el Hospital militar de esta plaza los repatriados de Cuba Manuel Luis Lanza, de Román (Coruña); Juan Sánchez Córdoba, de Granada, y Miguel Cervera Montoliu, de Mora (Teruel).

—Para enterarles de un asunto que les interesa, por la sección segunda de este Gobierno Militar se llama al sargento don Gregorio Blázquez Artigas y á los soldados regresados de Cuba Manuel González Martín, Faustino Paulo y Valentín López Martínez.

—Han ascendido á oficiales segundos de Administración militar don José Nicolás Serrano, don Roberto Fontseré Gené, don Alberto Pérez Cabello, don Ricardo Lacal Oter, don Florentino Contador Rosado, don Eduardo Bayo Panteu, don Godofredo Esteban Pallarés, don Eduardo Armijo García, don Silvestre Gómez Robles, don José Lanzarote Cano, don Manuel Macías Abellano, don Enrique González Gutiérrez, don Pedro Tecedor González, don Francisco Mongino Vives, don Enrique Robles Pérez, don Ramón Tomás Ferré, don Luis García de la Beidat, don Manuel Pineda Larra, don Luis Galera Yepes y don Nicasio Agudín Aspe.

—El comandante de infantería don Mariano Revedo del Olmo, ha obtenido la pensión de retiro de 875 pesetas mensuales, don Maximino Suarez, sargento de Guardia civil, la de 100 pesetas al mes y don Manuel Bauzá, también sargento de Guardia civil, igual cantidad.

Servicio de plaza para hoy

Excelentísimo señor general de día: el de división don Pedro Cornel.

Jefe de día: el señor comandante de Montaña don Pedro Cervelló.

Parada: Albuera.

Oficial médico: don Dionisio Tato.

Visita de Hospital: cuarto capitán de Aragón.

Idem de id., Alfonso XIII, tercer capitán de Borbón.

Reconocimiento de cebada y paja: segundo capitán de Borbón.

Altas y paseos de enfermos: sargento del 9.º Montado.

Ordenanzas para el jefe de día: Treviño.

Vigilancia de la 1.ª zona: Albuera.

Idem de la 2.ª zona: Montaña.

Idem de la 3.ª zona: Treviño.

El General Gobernador, José García Navarro.

Noticias marítimas

Por telegramas que ha recibido la Compañía Trasatlántica se sabe que el vapor «Montserrat» salió anteayer de Manila con rumbo á Singapoore, y que también salió en la misma fecha de Singapoore el «León XIII» en dirección á Colombo, sin que hubiese ocurrido novedad alguna á bordo de estos dos vapores.

—La *Revista general de Marina* se ocupa de las derrotas de los vapores trasatlánticos en el Océano del Norte, en la siguiente forma:

«Hemos anunciado (cuaderno del 26 de noviembre) que los delegados de las Compañías trasatlánticas alemanas, americanas é inglesas, reunidos en conferencia en Londres, decidieron la adopción de derrotas en el Atlántico para ida y vuelta, según las estaciones, y nosotros expresamos las esperanzas que abrigábamos de que no se verificara el paso por el banco de Terranova en la estación de la pesca en el mismo.

[Ay! Nada de eso ha sucedido. Las grandes Compañías han demostrado una vez más que los intereses de la humanidad no pesan nada en los cálculos de ellas.

Ved aquí las derrotas adoptadas. A.—Salida de Europa: 1.º Del 15 de enero al 14 de agosto inclusive; círculo máximo hacia el N., á partir de Bishop Rock (Scilly) hasta el punto en que el grado 47 de la longitud

O. de Greenwich corta el paralelo 62 del N., círculo máximo de este punto hasta el S. del faro de Nantucket y desde ahí hasta isla Fire para Nueva York.

2.º Desde el 15 de agosto al 14 de enero inclusive: círculo máximo hacia el N. hasta el punto en que el meridiano 49, al O. de Gr., encuentre la latitud 46° N.; de aquí dirigirse al punto en que el meridiano 60° E. de Gr. encuentre el paralelo de latitud 45° N., y desde este punto á Nantucket.

B.—Salida de Nueva York: 3.º desde el 15 de enero al 23 de agosto inclusive: desde isla Fire el punto en que se encuentra el meridiano 70° O. Gr. y el paralelo de latitud N. 40° 10'; desde este punto al en que el meridiano 47° O. Gr. encuentra al paralelo 41° N. Después dirigirse á la Bishop Rock.

4.º Del 24 de agosto al 14 de enero inclusive: desde el punto de intersección anterior (40° 10' N. y 70° Gr.) al punto en que el meridiano 60° O. Gr. encuentre al paralelo de latitud N. 42°; desde este punto á aquel en que el meridiano 42° O. Gr. corta el paralelo 48° 30' N.

El simple examen de un derrotero permitiría comprobar que las derrotas adoptadas pasan sobre el banco de Terranova en una época en que la pesca está en plena actividad, y se puede agregar, en una época en que las neblinas son en dicho banco muy frecuentes y espesas.

Además, la Compañía General Trasatlántica no ha podido adherirse á las resoluciones de la Conferencia, puesto que sus reglamentos dicen que sus paquebotas se abstendrán de atravesar el banco de Terranova desde el 15 de abril al 15 de octubre, salvo los casos de fuerza mayor.

Ayuntamiento de Barcelona

Comenzó la sesión á las cinco y cuarto de la tarde bajo la presidencia del alcalde don José Griera.

Una vez aprobada el acta de la precedente, púsose á votación la proposición y á seguida el dictamen relativos á la adquisición de dos pianos con destino á la Escuela Municipal de Música, asunto que quedó pendiente de solución en la sesión anterior por no haber en el Consistorio número suficiente de señores concejales al ponerse á votación la proposición y el dictamen citados, lo que hizo necesario levantar la sesión sin terminar el despacho ordinario, de cuyo dictamen se dió cuenta ayer.

En uno de estos se proponía, y á ello dió su consentimiento el Municipio, que se trasladara á la Compañía anónima de tranvías de Barcelona la cuenta de los gastos que hizo el Ayuntamiento á sus costas para el derribo de los diez y siete postes que colocó en el arroyo central de la calle de Cortes. Dicha cuenta asciende á 905 pesetas.

Además se aprobaron los planos y valoraciones de las casas números 18 y 20 de la calle de los Angeles, que han de ser derribadas con objeto de urbanizar aquella vía, y de las servidumbres que pesan sobre la primera citada finca. El importe de cada una de éstas es respectivamente de 20.833'42, 23.043'99 y 1.991'47 pesetas.

El Consistorio dió su asentimiento al convenio con los alcaldes de Viladecans, San Boy de Llobregat, Hospitalet y Prat del Llobregat para la construcción de un camino vecinal de Viladecans á Barcelona. Se autorizó al teniente alcalde señor Mutjé para firmar el convenio.

El señor Gallard formuló una interpelección sobre el estado en que se hallan los trabajos para realizar la reforma interior de esta ciudad. Dijo que el actual Ayuntamiento ha conseguido verificar obras de importancia, tales como el adoquinado de grandes vías del Ensanche; el desvío provisional de cauces, que podría terminarse en breve si los facultativos municipales no dilataran la instalación del sifón que ha de pasar por debajo del acueducto alto de Morcada y del que ha de colocarse en la calle de Aragón; y los trabajos para urbanizar la Plaza de Cataluña, pero que no ha tenido igual fortuna en lo referente á la reforma. Hizo constar que él no había votado la adquisición del plano Baixeras, por no formar parte del municipio que le acordó; aplaudió el celo del alcalde señor Griera y del presidente de la comisión de Fomento señor Rubio para solucionar tan importante cuestión, y solicitó que se dieran acerca de ella explicaciones al Consistorio.

Contestó el señor Rubio que la reforma era asunto que pudiera resolverse de plano y sin rodeos, pues eran muchas las dificultades que se oponían á su realización, que algunas se habían vencido, pero que otras eran tan enmarañadas, que necesitaban de tiempo para solucionarse. Dió noticia además de las gestiones que verifican algunos propietarios de la calle de la Platería, en la parte afectada por la apertura de la calle Reina Regent., para que cuanto antes se inicie la mejora.

Pasando á otro asunto, dicho señor concejal llamó la atención del Ayuntamiento acerca del pleito entre la Corporación municipal y los señores Canadell y Villavechia, motivado por haber ocupado aquélla, con el asentimiento de los propietarios, unos terrenos del paseo de Pujadas, en los que se erigió el Pabellón de Agricultura de la Exposición Universal, aunque no medió convenio sobre la remuneración que devengaría. Los propietarios piden intereses á razón del 6 por 100 del valor que los terrenos tuvieron en 1897, intereses que exigen se cuenten desde el día en que se ocuparon los solares hasta el en que se les restituya. En tal concepto debiera abonarseles unos 130.000 duros. La sentencia recaerá en breve, pues ayer fué la vista en esta Audiencia.

A continuación un señor concejal formuló algunos cargos contra la Junta de Cementerios y contra un empleado que por disposición del Alcalde fué puesto hace tiempo á disposición de los tribunales.

El señor Griera, con gran habilidad, consiguió que no se enzarzara esta cuestión, en la que sólo se reflejan resentimientos personales.

Por ello tampoco permitió al señor Rosich que diera cuenta de algunas noticias relacionadas con la anterior Junta de Cementerios.

A las ocho de la noche se levantó la sesión.